

Pressemitteilung

PERSONALIE

Jan T. Wilms verlässt das Kunsthaus Kaufbeuren

Das Kunsthaus Kaufbeuren gibt bekannt, dass Jan T. Wilms, seit Mai 2015 Direktor des Kunsthauses, zu Ende September seinen Abschied nimmt. Fast 30 Ausstellungen zur Kunst des 20. und 21. Jahrhunderts sowie zu kulturhistorischen Themen hat Wilms während seiner neuneinhalb-jährigen Amtszeit realisiert. Dazu hat er über ein Dutzend wissenschaftliche Publikationen herausgegeben, die die von ihm verantworteten Ausstellungen begleiteten und dokumentierten. Überdies zeichnete Wilms verantwortlich für ein vielfältiges Rahmenprogramm mit Konzerten, Lesungen und Theateraufführungen – stets im thematischen Kontext der jeweils aktuellen Ausstellungen. – Jan T. Wilms verabschiedet sich mit der Ausstellung »[LIMINAL ZONE | Zwischen Welten](#)«, die am 10. September um 19.00 Uhr eröffnet wird.



Jan T. Wilms, Direktor Kunsthaus Kaufbeuren
Foto: Thomas Dashuber

Ab Oktober 2024 wird Jan T. Wilms die Leitung des Zentrums für Gegenwartskunst der Stadt Augsburg übernehmen.

Oberbürgermeister Stefan Bosse würdigt die Verdienste des scheidenden Kunsthauschefs: *„In seiner Amtszeit hat Jan T. Wilms das Kunsthaus Kaufbeuren zu einem bedeutenden Ort für moderne und zeitgenössische Kunst im Allgäu gemacht. Nicht nur in Kaufbeuren, sondern weit überregional hat das Kunsthaus heute dank seines Engagements, seiner Leidenschaft für die Kunst und seines exzellenten Netzwerkes einen hervorragenden Ruf. Auch wirtschaftlich steht das Kunsthaus dank seines klugen Einsatzes begrenzter Mittel heute auf einer soliden Basis. Ich bedauere, dass wir mit Herrn Wilms einen sehr fähigen und engagierten Macher im Kunst- und Kultursektor unserer Stadt verlieren. Nicht nur als Stadtoberhaupt, sondern auch als Mitglied der Stiftung Kunsthaus der Stadt Kaufbeuren danke ich Herrn Wilms für seine hervorragende Arbeit und wünsche ihm für seine neue berufliche Tätigkeit in Augsburg nur das Beste.“* (Stefan Bosse, Oberbürgermeister der Stadt Kaufbeuren und Mitglied im Rat der Stiftung Kunsthaus der Stadt Kaufbeuren)

Auch der Vorsitzende des Vereins der Freunde und Förderer des Kunsthauses Kaufbeuren e.V., äußert sich durchweg positiv über die langjährige, enge Zusammenarbeit mit Jan T. Wilms: *„Die Freunde und Förderer des Kunsthauses Kaufbeuren e.V. blicken auf fast zehn Jahre intensiven Austauschs mit Herrn Wilms zurück. Als Direktor des Kunsthauses hat er unseren Verein immer sehr gut und umfassend in die Entwicklung des Hauses eingebunden und uns darüber hinaus im Rahmen der überaus fundierten Kuratoren-Führungen andere Sichtweisen zur Kunst eröffnet. Besonders hervorzuheben ist, dass wir ihn bei den Publikationen, die er für viele Ausstellungen initiiert hat, gerne unterstützt haben. Wir bedanken uns bei Herrn Wilms für die langjährige sehr gute Zusammenarbeit. Er wird unseren Mitgliedern im Verein der Freunde und Förderer fehlen.“* (Karl-Heinz Wenzel, Vorstand des Vereins der Freunde und Förderer des Kunsthauses Kaufbeuren)

Jan T. Wilms selbst fasst seinen Abschied freudig, aber mit ein wenig Wehmut zusammen: *„Mit großer Dankbarkeit blicke ich zurück auf meine Zeit im Kunsthaus Kaufbeuren; eine ereignisreiche und spannende Zeit voller inspirierender Begegnungen und bereichernder Erfahrungen. Mein tief empfundener Dank gilt den Künstlerinnen und Künstlern, mit denen ich über die Jahre das Privileg der Zusammenarbeit hatte, meinen hochgeschätzten Kolleginnen und Kollegen im Team des Kunsthauses und insbesondere unseren treuen Besucherinnen und Besuchern. Ihre Unterstützung und ihr Vertrauen haben meine Arbeit erst ermöglicht und das Kunsthaus zu einem lebendigen Ort des Austauschs über Kunst und Kultur geformt. Es war mir eine Ehre, das Programm dieses wunderbaren kleinen Ausstellungshauses im Allgäu zu gestalten und weiterzuentwickeln. Überdies gilt mein Dank der Stiftung Kunsthaus der Stadt Kaufbeuren für das entgegengebrachte Vertrauen und für die langjährige, stets von Respekt und gegenseitigem Wohlwollen getragene Zusammenarbeit. – Meinen neuen Aufgaben im Augsburger Zentrum für Gegenwartskunst blicke ich allerdings auch mit großer Vorfreude entgegen!“* (Jan T. Wilms, Direktor Kunsthaus Kaufbeuren 2015-2024)

Die Suche nach einer Nachfolge wird zeitnah beginnen, um die erfolgreiche Arbeit von Jan T. Wilms fortzuführen und das Kunsthaus in einen neuen Zeitabschnitt zu führen.

Für weitere Informationen und aktuelle Entwicklungen besuchen Sie bitte unsere Webseite unter www.kunsthhaus-kaufbeuren.de oder abonnieren Sie unseren Newsletter.

Für weitere Fragen steht Ihnen zur Verfügung:

Monika Nebel
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
E presse@kunsthhaus-kaufbeuren.de
T 08341 8644

Kunsthhaus Kaufbeuren
Spitaltor 2 | 87600 Kaufbeuren